

Ha sido clave en los homenajes realizados en memoria del exmandatario:

Magdalena Piñera asume "rol político" para preservar legado de su padre y articular a sus cercanos

G. PARDO

Abrazos y agradecimientos recibió Magdalena Piñera Morel el día martes, ante un masivo auditorio.

Y más tarde se le acercaron los exmandatarios Mauricio Macri (Argentina), Iván Duque (Colombia), Mario Abdó (Paraguay) y Jorge Quiroga (Bolivia). Lo propio hizo el mandatario Luis Lacalle, de Uruguay.

Todos estuvieron presentes en el homenaje organizado en la Universidad del Desarrollo, a cargo de Faro UDD y que coordinaron el rector Federico Valdés y el prorector Ernesto Silva.

Contacto con el Grupo Libertad y Democracia

Magdalena estuvo en la ceremonia junto a su madre, Cecilia Morel, y su hermano Sebastián. También asistieron dos de los hermanos del expresidente, Magdalena ("Pichita") y Pablo.

Para los exmandatarios, miembros del Grupo Libertad y Democracia que el expresidente Piñera ayudó a fundar, su hija es ya conocida y cercana.

De hecho, suele tener intercambios por WhatsApp y llamadas con la mayoría de ellos, tanto con los exmandatarios latinoamericanos integrantes del referente como con los españoles, en el caso de José María Aznar y Mariano Rajoy.

Eso ocurrió en los días posteriores al trágico fallecimiento del también empresario, jornadas en las que se empezó a gestar la idea de hacerle un reconocimiento internacional.

Es que, dicen en el entorno de la familia, de los hijos de Piñera (Cecilia, Sebastián, Magdalena y Cristóbal), ella siempre fue "la más política" de los cuatro.

Es ella la que dirige hoy las tres fundaciones creadas por el expresidente y está evaluando proyectos en ciernes, como un documental y libros sobre su padre.

Activo papel en tres fundaciones

Sin ir más lejos, es ella quien se hizo cargo de las tres fundaciones creadas por su padre: Futuro, Parque Tantauco y Piñera Morel. Y en las mismas oficinas en las que el mandatario dirigía a sus equipos, en avenida Vitacura, hoy su hija aparece temprano en la mañana y coordina actividades relacionadas con los liceos Bicentenario, visitas a Tantauco para revisar planes de infraestructura o impulsar programas de formación.

Quienes la conocen afirman que tiene rasgos de personalidad similares a los de su progenitor —trabajadora y metódica— y que este siempre depositó en ella su confianza cuando se trataba de asuntos públicos.

Magdalena fue su jefa de gabinete durante los cuatro años de su primer gobierno y se le solía ver siempre muy cercana a él, llevando carpetas y estando presente en reuniones y audiencias clave.

"Siempre fue su consejera en esos temas", dice un cercano.

Rol en los homenajes

Magdalena ha tenido un rol clave en los homenajes realizados al exmandatario.

Fue ella la que habría tenido contactos con Valdés y Silva en la UDD para coordinar las actividades del masivo homenaje de este martes, que además contó con la participación del expresidente Eduardo Frei y de gran parte de los miembros de sus gabinetes ministeriales y de exasesores.

Algo similar ocurrió cuando se sucedieron reconocimientos en el Senado, la Cámara y también en Renovación Nacional.

Proyectos sobre el exmandatario

Un aspecto que estaría bajo la mirada de Magdalena Piñera y del equipo más cercano con el que trabaja —entre ellas, Carla Munizaga, quien fue estrecha asesora del mandatario— es canalizar los múltiples proyectos que se están evaluando en relación con el legado de Piñera.

Uno de ellos es la posibilidad de realizar un documental, el que estaría aún por definirse. Asimismo, existen múltiples propuestas de libros sobre su vida y sus gobiernos.

En abril, fue invitada al acto realizado en torno al archivo del expresidente Ricardo Lagos que creó la U. Diego Portales.

En el piñerismo no descartan que una iniciativa similar estudie respecto de su figura.

En esa ocasión, Magdalena Piñera dijo: "Documentar

acciones, decisiones y contextos de quienes han dirigido la nación le hace bien a Chile, su gente y especialmente a nuestro futuro. Este archivo presidencial no solo es importante para comprender el pasado y la vida del presidente Lagos y los tiempos en que él fue un protagonista activo de la historia, sino también para reflexionar sobre el presente y proyectar para el futuro un país más unido y justo".



JUAN EDUARDO LOPEZ